



PAYS DE TARARE

Economie de proximité : « un ensemble assez riche mais peu connu »

Visite. Mercredi matin, Cyril Kretschmar, conseiller régional délégué à la nouvelle économie, aux nouveaux emplois, à l'artisanat et à l'économie sociale et solidaire, a rencontré une vingtaine d'élus et acteurs locaux pour évoquer l'économie de proximité.

Pourquoi cette visite à la pépinière d'entreprises ?
Je visite la grande intercommunalité du Beaujolais. Elle s'étend de la ligne Beaujeu-Tarare-Thizy jusqu'au nord du Rhône. L'objectif est de rencontrer des acteurs de l'économie de proximité et de soutenir le développement de cette dernière dans le Beaujolais, notamment avec le CDDRA (lire par ailleurs).

Qu'est ce que l'économie de proximité ?
Elle rassemble 4 strates : le commerce, l'artisanat, l'économie sociale et solidaire ⁽¹⁾ ainsi que les très petites entreprises (TPE). C'est-à-dire celles qui comptent moins de 10 salariés. Les conseils généraux, municipaux, régionaux, l'Europe et l'État ont tous des compétences économiques. Ce qui complexifie la compréhension pour les petits entrepreneurs. Beaucoup d'entre eux ne savent pas que des actions publiques sont

en place. Il faut rendre visible ces politiques. Les petits acteurs doivent aussi se regrouper en organisation collective pour bénéficier de ces politiques. Les TPE représentent 80 % de l'emploi régional. Ce taux dépasse même 90 % sur certains territoires locaux comme le Beaujolais.

Que pensez-vous du tissu économique du canton ?
Le Pays de Tarare a un tissu historique, le textile, qui a souffert comme partout en France. Ce territoire a su se diversifier, en s'orientant vers le textile technique et tout un ensemble de sous-traitants pour des grands secteurs de l'industrie comme la métallurgie ou la plasturgie. Ces sous-traitants travaillent avec l'agglomération lyonnaise mais aussi les bassins roannais et stéphanois. Le Pays de Tarare est un ensemble économique assez riche mais peu connu. Contrairement à son image, il véhicule beaucoup d'échanges

dynamiques.

Propos recueillis par Kévin Ronzon

⁽¹⁾ Le concept d'économie sociale et solidaire (ESS) désigne un ensemble d'entreprises organisées sous forme de coopératives, mutuelles, associations, ou fondations, dont le fonctionnement interne et les activités sont fondés sur un principe de solidarité et d'utilité sociale. (Source : www.economie.gouv.fr).

Visites

Lors de la rencontre de mercredi, organisée par le syndicat mixte Beaujolais, la vingtaine de personnes réunie a profité de cette matinée pour visiter deux entreprises de la pépinière : Techniled et As Infiltrométrie. Un échange avec certains acteurs de l'économie sociale et solidaire a accompagné la présentation des organismes compétents.



■ En médaillon, Cyril Kretschmar. Photos Kévin Ronzon

Le contrat de développement durable Rhône-Alpes (CDDRA)

Cet engagement contractuel entre la Région et les élus locaux vise à soutenir des projets touchant l'économie de proximité. C'est un croisement de financements entre des acteurs publics et privés. Dans le Pays de Tarare, cette politique subventionnera par exemple le point de vente collectif de producteurs locaux qui devrait ouvrir à la fin de l'année. Le club d'entreprises Tararévolution a aussi bénéficié de cette aide financière.

